



おおぶけ

URL <http://www.ohbuke.jorne.ed.jp>

教育目標

『つくりだす子』

〒942-0127

上越市頸城区百間町1134番地

TEL: 025-530-2018

FAX: 025-530-3920

E-mail ohbuke@jorne.or.jp

夏休みにしかできないことを

新型コロナウイルス感染症拡大防止のための臨時休業、半日登校、新しい生活様式を踏まえた教育活動など、様々な困難と向き合うことが多かった1学期でしたが、本日、無事に終了することができました。保護者、地域の皆様のご理解とご支援の賜物と深く感謝申し上げます。

さて、学期の終了という節目に当たり、子どもたちは、1学期の学習や生活について振り返りをします。学習内容の確実な定着のためには、振り返りが大切なことの一つといわれています。なぜ振り返りが大切なのでしょう。振り返ることは、自分の目標や目当ての達成状況を知ることができるからです。そして、達成できなかったり、上手くいかなかったりしたことをどうしたら達成できるのか、その方法を見つけることにつながるからです。また、さらに良くするためにはどうしたらよいのか次の一手を考えることができます。振り返りは、未来の自分へアドバイスすることと言えます。来週からの個別面談では、家庭連絡票を基にお子さんの1学期の様子についてお伝えします。子どもにはそれぞれ良さがあり、ペースがあります。他の子どもと比べることなく、我が子の人格を認め、成果を認めて、得意なこと、良いところをどんどん伸ばす声かけをお願いします。親子で1学期を振り返り、次につながる話をしていただけたらと思います。

さて、いよいよ子どもたちにとって楽しい夏休みがスタートします。今年度は、臨時休業という休みを余儀なくされましたが、その時の休みとは違い、「夏休み」という響きは、子どもたちをワクワクウキウキさせるようです。年度当初の予定より短くなったとはいえ、30日以上休みがあります。しかし、この休みがあっという間に過ぎていくことは、誰でも経験済みです。課題学習や自主学習、社会体育、家族の行事とやることも目白押しです。あれもこれも忙しくて、課題学習をするだけで精いっぱいということになりかねません。授業日に比べたら自由になる時間も多はずですから、ぜひとも「夏休みには夏休みにしかできないことをする」ことを経験してほしいと思います。普段できないことにチャレンジすることのできるチャンスなのです。調べたり研究したりすること、継続してやり遂げることなどに取組める時です。特別なことをしなくても、家の中で普段できないお手伝いに挑戦したり、日頃読めない本をたくさん読んでみたり、親子でおやつ作りを試してみたり…、そういったことが、子どもの眠っている力を引き出すことにつながり、人間の幅を広げることになると考えています。

まだまだ様々な制約のある日々ですが、安全で健やかな思い出の残る、夏の日々をお送りいただければと思います。





7月のトピック



夏野菜の米粉ピザ

食育の一環で1年生がピザづくりに挑戦しました。米粉を使って生地も作りました。粘土を扱うのが上手な1年生は、巧みに思い思いの形に生地を成形していました。トマトやピーマンなどの夏野菜をのせて、とってもおいしいピザが完成しました。



坂口謹一郎に学ぶ

地域の偉人 坂口謹一郎について学習をしている6年生は、上越教育大学の光永伸一郎先生から「発酵」について講義を受けました。坂口謹一郎が発酵を科学的に解明していった様子を聞き、自分の生き方や考え方について思いを巡らしました。



和楽器に親しむ

琴の学習をしました。普段は触れることのない和楽器の音色をみんなで楽しみました。音楽の授業では、感染症拡大防止のため、大きな声で歌う活動ができませんが、楽器の演奏ができるようになり、リコーダーや鍵盤ハーモニカの音色も響くようになりました。



赤軍・白軍 決まる

運動会に向けて、赤白決め抽選会を行いました。両チームの6年代表が玉を引き、赤軍・白軍が決定しました。運動会では、感染症拡大防止のため、例年とは違う競技内容となりますが、各軍、心を一つに競技や応援に取組みます。

夏季休業中も 新しい生活様式で

子どもたちは、新しい生活様式を踏まえた学校生活に慣れ、元気に学校生活を送っています。児童玄関を入ると屋外で外していたマスクをきちんと身に付け、設置してあるアルコールで手指を丁寧に消毒する…、今では一連の動作になっている子どもたちもいます。一方で「めんどくさい」と言ってマスクをなかなか身に付けない子どもも少なからずいるのが現状です。

みんなが毎日気持ちよく過ごすためにも一人一人の感染症予防意識が大切です。夏季休業中も感染予防に努め、全員が元気に2学期を迎えられますよう以下の点についてご理解とご協力をお願いします。



児童玄関を入ったらマスクと手指消毒

1 新しい生活様式に基づく夏季休業中の過ごし方

(1) 日常生活

- ・毎日、健康観察を行い、発熱、かぜ症状がある場合は、自宅で休養する。
- ・免疫力を高めるために早寝、早起き、バランスのとれた3食の食事、十分な睡眠を確保する等、規則正しい生活を励行する。
- ・食事前やトイレ後、外出後は、石けんでの手洗いを励行する。

(2) 外出時

- ・基本的にマスクを着用し、三密（密接、密集、密閉）を避けた行動を心掛ける。
- ・熱中症予防のため、マスクをはずして行動するときは、人との距離を十分にとる。

(3) お盆時期等、全国的に移動が頻繁な時

- ・不特定多数の移動が見込まれることから、感染の多い地域への旅行等を行うとき、大勢の人との接触がある場合などは、特に感染予防の対策を行い、毎日の健康観察を徹底する。

- (4) 2学期始業日に発熱や体調不良が認められる場合は、無理をして登校せず、自宅で療養する。

2 新型コロナウイルス感染症が疑われる時

- ・息苦しさ（呼吸困難）、強いだるさ（倦怠感）、発熱等の強い症状のいずれかがある場合は、すぐに「帰国者・接触者相談センター」やかかりつけ小児医療機関等に電話などで相談する。
- ・濃厚接触者となった場合や、PCR検査を受ける場合には、学校に速やかに連絡をする。

夏季休業中及び8月の行事予定

7月の予定

- 22日(水) 1学期終業式
全校5限一斉下校
- 23日(木) 海の日(祝)
夏季休業(～8/24)
- 24日(金) スポーツの日(祝)
- 27日(月) 個別面談①13:30～
図書貸し出し(～8/24)
9:00～16:00
- 28日(火) 個別面談②13:30～
- 29日(水) 個別面談③13:30～
- 30日(木) 個別面談④13:30～

8月の予定

- 10日(月) 海の日(祝)
- 11日(火) 学校無人化(～14日)
- 21日(金) 第2回学校運営協議会
- 25日(火) 2学期始業式 給食開始
4限給食後一斉下校
- 31日(月) 上教大教育実習開始(～9/23)
発表朝会

<9月の主な行事>

- 3日(木) 1日学習参観
- 12日(土) 運動会(午前のみ)
- 14日(月) 運動会振替休日
- 23日(木)～24日(金)
5年生宿泊体験学習(妙高自然の家)

お知らせ

■ お盆を含む4日間、学校は無人化です

教育委員会の通知を受け、大瀧小では11日(火)～14日(金)の4日間を学校無人化とすることにしました。無人化の期間、事故に遭ったり被災したりした場合は、校長または教頭へご連絡ください。連絡先は、7月17日に配付しました「夏季休業中の過ごし方」に記載してあります。なお、土・日曜日、祝日も閉庁になります。

■ P T A親子活動について

P T A親子活動の実施可否について検討してまいりましたが、未だに教育活動に制限があることなどを鑑み、今年度は全学年実施しないことにしました。

■ トイレ工事が始まりました

今年度、教室棟と特別教室棟のトイレ改修工事が行われることになりました。子どもたちの教育活動にできるだけ支障のないように夏季休業から行われます。個別面談等でご来校の際、使用できないトイレもありますのでご承知おきください。

■ 雑巾の寄付をお願いします

感染症拡大予防のため、子どもたちが下校した後、机や椅子・ドアノブなど、毎日、次亜塩素による消毒をしています。そのため、雑巾が必要です。使い古しのタオル等で作った雑巾で構いません。ご寄付いただくと助かります。よろしくお願いします。